



À propos des...

Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw

Bulletin du directeur général, Michael Udy

LE BBQ REMPORTE UN SUCCÈS RETENTISSANT ET ... L'AUTO S'ENVOLE !

Le jeudi 12 juin, une douce température et une grande participation des membres du personnel ont fait de ce 3^e BBQ annuel le meilleur qui soit. Clement Walker a fredonné quelques airs, le présentateur, Ted Larivière, a lancé les plus gentilles insultes à tout le monde, *Mix 96* a offert la musique et l'équipe du foyer de groupe Saint-James a servi des hamburgers qui, aussitôt cuits, aussitôt mangés ! *Loblaws*, *Krispy Kreme* et *Hasbro* ont également été de la partie en tant que parrains, parmi tant d'autres. Plus de 3 500 \$ ont été amassés à l'heure du lunch, pour nous aider à envoyer des enfants aux camps.

Et enfin, vint le moment tant attendu ! Le tirage ! Georges Dragonas a raflé le premier prix, une Toyota Corolla 2003. Les prix en argent ont été gagnés ainsi : Henry Gonzalves, 1 000 \$; Gaston Croisetière, Ann Walker, Atlantis et Josée Mirabella, 500 \$, chacun ; André Brucher, Gaétan Pelletier fils, Derek Hannaford et Magda Naïm 300 \$, chacun. Pour sa part, Claire Clifton-Newton, de l'Application des mesures, a remporté le prix de la meilleure vendeuse de billets. Nos sincères remerciements à Henri Derome et à son armée de vendeurs et d'organiseurs. Leurs longs mois de travail ont permis aux Fonds des bourses d'études Lois Daly - l'un des programmes de la Fondation des Centres Batshaw - de continuer à aider nos jeunes à s'inscrire à un programme de formation professionnelle, au cégep ou à l'université. Si vous désirez faire un don au Fonds ou avoir de plus amples renseignements, téléphonez à Ghislaine Corbeil, au 989-1885.

NOUS SOMMES BEL ET BIEN SORTIS DU CADRE!

(Contribution de Marie-Pierre Ulysse, liaison avec le CCC et l'Association des familles d'accueil)

Le 15 mai 2003, le Conseil de la clientèle et de la communauté (CCC) a tenu sa 8^e conférence annuelle intitulée *OUT OF THE BOX*. Cet événement a été couronné de succès grâce aux bons exposés et à la grande participation des représentants issus de tous les secteurs du réseau. Le comité des jeunes a pris en charge l'un des ateliers portant sur les croyances des jeunes et a accompli un travail extraordinaire. Tony Maciocia et son équipe nous ont prêté main forte pour le lunch au BBQ.

Le CCC est l'un des rares comités d'usagers, qui organise une conférence annuelle. La participation de ses membres témoigne de la qualité de l'activité de la richesse de notre communauté.

ACCOLADES BIEN MÉRITÉES !

Le 23 avril 2003, M^{me} Marion Lowe-McLean a reçu le prix de distinction du YWCA : Femmes de mérite - catégorie : services communautaires.

M^{me} Lowe-McLean est connue aux Centres Batshaw comme une mère d'accueil dévouée. Elle héberge des enfants chez elle, depuis 1975. Au fil des ans, elle élève ses propres filles, prend soin de sa mère et s'occupe de plus de dix-sept enfants. En 1999, elle se concentre sur les jeunes femmes qui se dirigent vers la vie autonome. En mars 2001, un incendie rase sa résidence ; elle reprend toutefois ses activités et aide deux jeunes femmes à compléter la démarche qui leur permettra de voler de leurs propres ailes. Elle décide ensuite de prendre sa retraite.

De plus, M^{me} Marion Lowe-McLean joue rôle très actif dans d'autres segments de la communauté. Enseignante de profession, elle s'associe à plusieurs écoles, dont l'école John Grant et l'académie SHAD. Elle est membre fondatrice du conseil québécois de la *Black Educators* et du *Black Theatre Workshop*.

En outre, elle est membre du *Colored Women's Club*, du *Congress of Women* et du *Black Congress of Women*. Elle élabore des programmes de formation sur le racisme et la tolérance et explore la spiritualité au moyen d'études en métaphysiques et en approche holistique des arts. Elle a fait de son implication communautaire sa passion et y a consacré toute sa vie. Qui d'autre mérite plus cet honneur? Nous lui adressons donc nos remerciements et notre admiration. Nous sommes très heureux que l'ensemble de la communauté souligne ainsi ses accomplissements et lui confère cet honneur.

PARTICIPATION DES CLSC AU PROGRAMME DE FORMATION DU DÉVELOPPEMENT DES COMPÉTENCES

Les membres du personnel clinique et les cadres des Centres Batshaw participent au programme du développement des compétences connu sous le sigle PNF (Programme national de formation). Récemment, l'Association des CLSC et des CHSLD a décidé d'y prendre part. Les pourparlers entre le regroupement montréalais des CLSC, les Centres jeunesse de Montréal et les Centres de la jeunesse et de la famille Batshaw ont mené à la participation des intervenants et des gestionnaires des CLSC. En premier, ces derniers se sont joints aux gestionnaires des Centres Batshaw. La participation des intervenants des CLSC avec ceux de l'établissement, débutera probablement à l'automne. Cette mesure aidera les cadres et le personnel des CLSC et des Centres Batshaw à avoir une conception et un langage communs dans leurs efforts conjugués de protection des enfants et de soutien aux familles.

LE POW-WOW DANS LE NORD !

Le 6^e pow-wow annuel s'est déroulé, le samedi 14 juin, au campus de Prévost. La pluie a cessé le temps que le soleil fasse une brève apparition ! Sur le terrain central, la culture des Premières Nations a brillé de tous ses feux ! Un grand nombre de percuteurs et de danseurs traditionnels de diverses communautés mohawks étaient présents. Un danseur au cerceau a donné des leçons à certains jeunes audacieux qui ont, en fait, essayé cet art difficile. Nous avons également eu le privilège d'avoir deux interprètes de chant guttural, venus de communautés inuites du Nord québécois. Cette technique réellement fascinante imite les sons tirés de la vie inuite au moyen de vocalisations étranges - à nos oreilles ! - tout à la fois lancinantes et apaisantes. Ce pow-wow est fermement implanté dans le circuit estival des pow-wow et les participants - peu nombreux, mais fidèles - le prouvent. Nos sincères remerciements à Dave Brown, Merv Atta-Segal et Andy Simon, des Centres Batshaw, et à Rudy Montour, de Kahnawake, pour l'organisation de cette activité. Notez cette date dans votre agenda de l'an prochain : le samedi 12 juin 2004. Nous vous garantissons - presque - une belle température !

DON DE LINGE USAGÉ

(Contribution de Marcel Croteau, conseiller au directeur général)

Je vous invite à faire don du linge usagé qui ne correspond plus aux besoins des membres de votre famille. Plusieurs familles moins fortunées ainsi que certains enfants placés en famille d'accueil peuvent en bénéficier. Faites vos dons aux divers organismes communautaires qui offrent un service de comptoir de linge usagé. Je rappelle à tout le personnel l'orientation déjà prise dans ce dossier, à savoir de ne pas gérer un tel service dans nos installations.

CALENDRIER DES CENTRES BATSHAW

Le 17 août, à midi : **BBQ familial pour le personnel des Centres Batshaw, au Camp Weredale.**
Pour tout renseignement, communiquer avec Kim Kurtz, au 932-7161, poste 340.